
 
Protokoll der Mitgliederversammlung, Freitag, 10.03.2023 

Teilnehmer: 
 
Gast: 
Protokoll: 
Ort/ Zeitrahmen: 

Siehe separate Teilnehmerliste. 
 
 
Olaf Müller 
Bootshaus Langscheid 
Beginn: 19:37 Uhr; Ende: 21:08 Uhr 

  Wer bis 
wann  

 Begrüßung 
 
Stefan begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder. 
 

  

1. 

 

Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Mit der Einladung vom 23.02.2023 wurde ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen.  
Mit den erschienenen Mitgliedern ist die Versammlung beschlussfähig. 
Stimmberechtigt sind alle Mitglieder ab 14 Jahre. 
Bitte mit Angabe des Alters in die Anwesenheitsliste eintragen. 
 

 
 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

  

3. Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung 2022 
 
Die Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 09.09.2022 wird einstimmig genehmigt. 
 

  

4. Totengedenken 
 
Wir trauern um Rainer Weische. 
Rainer Weische war fast 60 Jahre treues und aktives Mitglied. Das Organisationstalent setzte 
sich für Mitglieder aller Abteilungen ein. Langjähriges Vorstandsmitglied. Stets informiert, 
interessiert und mit Rat und Tat zur Stelle. Danke Rainer. 
 
Wir trauern um Addi Ulrich. 
45 Jahre lang war er Mitglied im Ruderclub. Addi liebte Sport und Bewegung: Skilaufen, 
Wandern, Klettern, Bergsteigen, Eishockey und natürlich Rudern. Der Ruderclub war sein 
zweites Zuhause. Er packte an wo er gebraucht wurde. Danke Addi. 
 
Wir trauern um Dieter Jortzick. 
Noch im Oktober ruderte Dieter beim Abrudern bei seiner letzten Ausfahrt auf dem Sorpesee. 
Dieter war ein Urgestein des Ruderclubs. Er hat sich über 60 Jahre unermüdlich für den 
Verein eingesetzt: Bootsreparaturen, Umbauten am Bootshaus, Schlosserarbeiten, 
Holzschnitzereien für den Skibasar, etc. Dafür bedanken wir uns und trauern mit den 
Angehörigen. Danke Dieter. 
 
Wir trauern um Christa Jortzick. 
Kurz nach Dieter ist auch seine Frau Christa verstorben. Christa war eine der ersten Frauen 
in unserem Verein, die den Rudersport aktiv betrieben hat. Sie hat die Gruppe der 
"Ruderfrauen" mit aufgebaut und den Verein dadurch bereichert. Bei der Durchführung vieler 
Vereinsveranstaltungen war sie nicht wegzudenken. Beide werden uns sehr fehlen. 
 

  

5. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 
 
Da wir im Herbst die letzte Mitgliederversammlung hatten wurden die meisten Aktivitäten aus 
2022 bereits berichtet. Ich fasse kurz zusammen, was von September bis Dezember 
gelaufen ist. Der Bericht wird deshalb dieses Mal entsprechend kürzer. 
 

   



 
Das Jahr 2022 war im Frühjahr noch von Corona dominiert. Mit Saisonbeginn erspannt sich 
die Lage merklich. Die gesetzlichen Beschränkungen wurden gelockert und der Sport in Halle 
und Bootshaus konnte wieder wie gewohnt durchgeführt werden. 
 
Die Volleyballerinnen der 1. Mannschaft starten im Herbst in der 3. Liga durch und knacken 
einen Rekord nach dem Anderen. Tobias wird noch berichten. 
 
Am 31.07.2022 konnten wir den neuen Fitnessbereich offiziell einweihen.  
 
Im Jahr 2022 wurden 7 Vorstandssitzungen vorbereitet, durchgeführt und protokolliert. 
 
Der Skibasar konnte wieder durchgeführt werden. Gerd hat die Organisation an seinen Sohn 
Hannes abgegeben. Es hat alles wieder sehr gut funktioniert. Danke dafür. 
 
Der Herrenabend konnte wieder durchgeführt werden. 
 
Dank Günther Noll wird es in diesem Jahr die erste "gemischte" Wanderfahrt auf der Weser 
geben, Vielen Dank dafür die Organisation. 
 
Für 2024 laufen auch schon Planungen (für die Saarschleife). 
 
Aktuelle Themen:  
Bewerbung für Leader-Kleinprojekt-Förderung. 
Ziel: Aufenthaltsqualität auf dem Bootshausgelände erhöhen, um Wege zu reduzieren 
(Arbeitsgruppe: Bernd/Stefan/Thomas/Basti). 
 
Neuer Ruderkleidungs Vereinsshop auf der New Wave Internetseite. 
Ziel: Jeder kann sich individuell seine RCS Ruderkleidung im Shop bestellen 
(Angelika/Ruderrat). 
 
Glasfaseranschluss für das Bootshaus beantragt. 
 
Antrag Digitalisierungsprojekt: Hardware für Bootshaus aus NRW-Projekt. 
 
Planung einer Photovoltaik Anlage auf dem Hallendach zur Reduzierung unserer 
Energiekosten. 
 
Einführung einer neuen Vereinsverwaltungssoftware. 
 
Beobachtung RCS-Energiekosten-Entwicklung. 
 
Planung 2. Bundesliga Volleyball. 
 
Umstellung Aktivenverwaltung und Regattameldungen beim DRV. 
 
Offene Themen:  
Der Posten des Referenten für Öffentlichkeitsarbeit ist immer noch offen. 
 
In der Ruderabteilung fehlt seit Jahren ein Bootswart. 
 
Danke an alle Vertreter, die sich in dieser Zeit um das Material kümmern (Emil, Dieter, 
Thomas). 
 
Geschlechterverteilung im Vorstand repräsentiert nicht die des Vereins. 
 
Wir suchen Frauen aber auch Männer, die bei der Vorstandarbeit mitmachen wollen. 
 



 

 
 

 
 



 

 
 
Dank an alle Helfer und Unterstützer für das große Engagement und die gute 
Zusammenarbeit. Das Vorstandsteam hat wieder gute gemeinsame Arbeit geleistet. Wir sind 
dort etwas männerlastig und würden uns über weitere weibliche Vorstandsmitglieder freuen.  
 
Das Bootshaus ist ein wichtiger gesellschaftlicher Treffpunkt für alle Vereinsmitglieder. 
Dieses Herzstück des Vereins wird von allen gehegt und gepflegt und weiterentwickelt.  
 
Die Aufgaben unseres Vereins werden immer vielfältiger. Wir werden zukünftig versuchen, 
die vielen Aufgaben auch auf viele Schultern zu verteilen. 
 
Wir sind der Verein! 
 

6. Sportberichte aus den Abteilungen 
 
 
Rudern: 
 
Ruderabteilungsleiter Udo Nöhmke berichtet über die Aktivitäten unserer Ruderabteilung 
(Sept. 2022 - März 2023). 
 
Klara Oenings gewinnt DRV-Langstreckentest im Zweier-ohne 
 
27. NWRV Indoor Cup  Deutsche Ruderergometer-Meisterschaften 
Ergo Cup in Essen Kettwig  05.02.2023 
7 Sportler*innen vom RC nehmen teil. Im Vorlauf Platz 5 konnte sich Klara  im Finale um 
zwei Plätze auf den 3 Platz und damit auf die  Bronzemedaille verbessern. Sie bestätigt ihre 
aktuell gute Form. Magnus Gregoreck erreichte bei den Leichtgewichten den 4 Platz über die 
2000m Distanz im Vorlauf. Am Finale konnte er an dem Tag gesundheitsbedingt leider nicht 
teilnehmen. 
 
Unser Nachwuchs soll nicht unerwähnt bleiben: 
Yasmina Ennasiri fuhr ihr erstes Rennen für den RC-Sorpesee. Sie errang den 23. Platz von 

  
 
 
 
 
 
 



 
32 Starterinnen. Sie hat erst 2022 erst mit dem Rudern begonnen. 
 
Paul Berghoff, erster Wettkampf über 1.000 m in der Klasse der 14-jährigen. Blieb deutlich 
unter der 4 Minuten Marke und erreichte Platz 22 von 31 Startern. 
 
Julius Dress, hat ebenfalls 2022 mit dem Ruder begonnen. Er ruderte über die 1.500m 
Distanz bei den B-Junioren. Im Vorlauf final Qualifikation. Insgesamt der 16. Platz von 21. Ein 
toller Achtungserfolg. 
 
Drillen, Grillen, Chillen 

• 01.07.2022 

• 13.08.2022 

• 03.09.2022 
Ein herzliches Danke schön an Martin, der die Organisation dafür übernommen hat! 
 
Saisonabschluss der Ruderjugend im Sprungwerk Hagen am 01.11.2022 
Organisiert vom J-ROW-RCS Team. 
 
Aktionen im Bootshaus:Skibasar 26.11.2022 
Nach der Coronapause wieder Skibasar im Boothaus mit neuen Attraktionen. Im Anschluß an 
die Verkaufsveranstaltung stand die Ermittlung der Gewinner aus der Tombola an. Danach 
Après-Ski Basar im Ruderstübli. 
 
Herrenabend im Bootshaus 
Auch erstmalig nach der Coronapandemie konnten wir am 28.12. wieder einen Herrenabend 
durchführen. In geselliger Runde konnten wir das Jahr 2022 verabschieden. 
 
Kaltwasservortrag am 15.01.2023 im Bootshaus 
23 Teilnehmer hatten sich eingefunden. Referent: Dr. Thomas Klauke. 
 
Neue Ruderordnung des Ruderclub Sorpesee 1956 e.V. 
Wird auf der Abteilungsversammlung am 17.03.2023 vorgestellt. 
 
New Wave Sportswear 
 

 
 
Herzlichen Dank an Angelika, die das federführend mit NewWave durchgezogen hat. 
 
Alles, was jetzt noch nicht explizit erwähnt wurde, kommt bestimmt auf der 
Abteilungsversammlung am 17.03.2023, 19:30 Uhr auch hier im Bootshaus. 
 
----------------------------------------------------------------- 
 



 
Volleyball: 
Tobias Kleffner berichtet über die Volleyballabteilung aus 2022: 
 
Damen 1: 
Unsere Damen 1 spielen eine grandiose Saison 2022/23 und sichern sich schon vorzeitig die 
Meisterschaft in der 3. Liga West! Ein ausdrücklicher Dank geht in diesem Zusammenhang 
an Vorstand, Sponsoren, Umfeld und vor allem Trainerstab! 
 
Unsere Zielsetzungen aus dem Frühjahr 2022: 
Unter dem Motto „Wir gehen nicht zurück, wir nehmen Anlauf“ nehmen wir einen Neuanfang 
in Liga 3! 
So…. 

• …bauen wir um ein schlagkräftiges Kern-Team mit Zweitligaerfahrung ergänzt mit jungen 
Spielerinnen erneut ein zukunftsfähiges Team auf. 

• …setzen wir auch in Zukunft auf das, was uns hier stark gemacht hat: Nachwuchsarbeit 
und Talentförderung. Dabei ist die Damen 2 und die nachfolgenden Jugendmannschaften 
fester Bestandteil dieses Konzeptes.  

• …sind wir überzeugt, dass Verein, Sponsoren, Umfeld und Fans diesen Weg mitgehen 
und uns weiterhin (lautstark) unterstützen.  

Diese Ziele sind aus unserer Sicht mehr als erreicht und tragen weiter! 
 
Wie geht es nun weiter? 
Ein Aufstieg in die 2. Liga Nord wird dann realisiert (Vorlizensierung ist eingereicht), wenn 

• die sportliche Qualität stimmt, 

• die Unterstützung durch Verein, Vorstand und Umfeld gewährleistet und 

• die finanzielle Darstellbarkeit gegeben ist. 
Dabei hilft eine veränderte Ligeneinteilung. 
 
Herren 1: 
Unsere Herren 1 spielen eine gute erste Saison in der Landesliga und belegen einen 
gesicherten Mittelfeldplatz.  
 
Jugend: 
Im Jugendbereich blicken wir aktuell auf eine erfolgreiche Spielzeit: 

• u12w: Teilnahme an der Bezirksmeisterschaft 

• u12m: Qualifiziert für die Westdeutschen Meisterschaften (Ausrichter am 29.04.) 

• U13w: Quali B zur Westdeutschen Meisterschaft 

• U14/15w: Qualifiziert für die Bezirksmeisterschaften 

• u14m: Turniersieg in der Zwischenrunde auf dem Weg zur Westdeutschen 
Meisterschaften 

• u18w: Qualifiziert für die Westdeutschen Meisterschaften 

• u16w: Meister der NRW-Liga und qualifiziert für die Westdeutschen  Meisterschaften  

• U20/18/16m sind in ihren Ligen ebenfalls erfolgreich unterwegs! 

• Städt. Gymnasium nimmt mit der u16w am Bundesfinale in Berlin teil! 
 
Aktuelles: 

• Weihnachtsturnier 2022 als Jahresabschluss. 

• Am 29. April werden wir Ausrichter der Westdeutschen Meisterschaften u12m sein.  

• Grundsätzlich suchen wir immer nach Unterstützung für unterschiedliche Aufgaben. 
Einfach melden. 

 
Wir hoffen nun auf eine (weitere) erfolgreiche Saison 2023/24 mit viel Spaß in allen 
Altersgruppen! 
 
Das WIR gewinnt – immer weiter hoch hinaus! 
 
----------------------------------------------------------------- 
 



 
Triathlon: 
 
Leider lag kein Bericht vor.  
 

7. Kassenbericht / Jahresabschluss 2022 
 
Jahresabschluss 2022: 
Lothar Schulte präsentiert detailliert den Kassenbericht und Abschluss 2022, unterteilt in die 
Bereiche allgemeiner Geschäftsbetrieb, Rudern, Volleyball und Triathlon. 
 
Die Kassenführung beinhaltet Rechnungswesen, Erstattungen von Auslagen, Vorbereitung 
Buchungen, Kontakte zum Steuerbüro und zum Finanzamt, Umgang mit dem 
Verwaltungsprogramm. 
 
Es gibt keine Fragen aus der Versammlung. 
 

  
 

8. Bericht der Kassenprüfer 
 
Nicole Hofmann und Manuela Gieseke prüften am 08.03.2023. Die Kasse ist in 
einwandfreiem Zustand und sehr gut geführt.  
 

  

9. Aussprache zu den Berichten 
 
Stefan bedankt sich bei allen Aktiven für deren umfangreiche Unterstützung im Verein: 
 

• Trainer*innen, Übungsleiter*innen, Betreuer*innen, Fahrer*innen bei der Durchführung 
des Sportbetriebes 

• Organisatoren von Veranstaltungen:  
o Nikolausfeier, (Eva und Anke) 
o Weihnachtsbaumaufstellen (Emil und die Masters) 
o „Drillen, Grillen, Chillen“ (Martin und Team) 
o Heimspiele (Ute, Thomas, Tobias und die ganze Volleyballabteilung) 

• Holzhacken, Boote reparieren (?), Arbeitseinsätze und Arbeiten rund ums Bootshaus, 
Gästebetreuung und Vermietung (Bernd) 

• dem Vorstand für den Einsatz und die harmonischen Vorstandssitzungen und die Arbeit 
hinter dem Sportbetrieb 

• Danke allen Sponsoren, Spendern, Helfern beim Generieren von Finanzquellen  

• Wir sind der Verein! #WirGemeinsam 
 

  

10. Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes 
 
Ute Schlecht übernimmt die Versammlungsleitung und bittet die Versammlung um Entlastung 
des Schatzmeisters und des Vorstands. 
 

• Der Schatzmeister wird entlastet. 

• Der Vorstand wird entlastet. 
 

  

11. Wahlen:  
 

Position Vorschlag Position Vorschlag 

1.Vorsitzender Stefan 
Feldmann 

Abteilungsleiter 
Rudern 

Udo Nöhmke 

  



 

2.Vorsitzender 
Für 2 Jahre 

Sebastian 
Papenkort 

Abteilungsleitung VB Tobias Kleffner 

Schatzmeister 
Für 2 Jahre 

Lothar 
Schulte 

Abteilungsleitung 
Triathlon 

Guido Kuhlmann 

Schriftführer Olaf Müller 1 Kassenprüfer 
 

Referent für 
Öffentlichkeitsarbeit 

  Hausmeister Bernd Feldmann 

Jugendleiter Kevin Prior 
  

 
Der Referent für Öffentlichkeitsarbeit wird aktuell nicht neu besetzt, wir suchen noch.  
 
Neuer Kassenprüferin wird Manuela Gieseke  
 
Alle Kandidaten werden von der Versammlung einstimmig gewählt (Kevin eine Enthaltung) 
und nehmen die Wahl an.  
 
Abteilungsversammlungen Rudern, Volleyball und Triathlon finden später statt und werden in 
der nächsten MV bestätigt. 
 
Als neuer Kassenprüfer wird Peter Wüllner einstimmig gewählt. Er wird gemeinsam mit 
Manuela Gieseke die Kasse prüfen.  
 

12. Ausblick mit Wirtschafts- und Investitionsplan 2023 
 
Lothar stellt den Wirtschafts- und Investitionsplan 2023 in allen Einzelheiten vor. Alle drei 
Abteilungen werden detailliert erläutert. Es gibt keine Fragen zu einzelnen Positionen aus der 
Versammlung. Die Versammlung verabschiedet einstimmig den geplanten Haushalt für 2023. 
 

  

13. Ehrungen Jubilare, Kilometerkönige 
 
Ehrungen: 
 
25-jährige Mitgliedschaft:  

• Silke Loerwald 

• Werner Hartmann 

• Andreas Will 

• Ellen Will 
 
50-jährige Mitgliedschaft:  

• Günter Noll 
 
Kilometer-Könige für die meisten geruderten km im Jahr 2022 gemäß 
Fahrtenbuchauswertung: 

• SM Tom Snelinski  1.655 km 

• SF Maike Nocon  1.757 km 

• JM Magnus Gregorek 1.736 km 

  



 
• JF Klara Oenings  2.589 km 
 
Viele sportliche Erfolge 2022: 

• 1. Damenmannschaft: Meisterschaft Dritte Liga West 

• Klara Oenings: Sieg Dortmunder Langstreckentest Bronze Indoor-DM 2023 
 

14. Energiesparmaßnahmen 
 

• Bewegungsmelder im Außen- und Innenbereich 

• Hauptverbraucher:  
o Getränkekühlschrank im Sommer 
o Elektroboot 

• Gesamtverbrauch: Ca. 5000 kWh → ca. 2000 € Stromkosten (40Ct-Deckel) 

• Vermutlich Großteil der Energiemenge im Sommer, tagsüber 

• Geplante Maßnahme: Anschaffung einer PV-Anlage ~ 9000 € 
o 5-6 kWp auf Ostdach 2023 
o Ermittlung Ist-Verbrauch und weiteres Einsparpotential 
o Wenn Wirtschaftlichkeit gegeben: 

▪ Erweiterung auf 10-12 kWp 
▪ Erweiterung um Speicher 6-12 kWh 

o Angenommene Einsparung mit 5 kWp Anlage ohne Speicher (5000 kWh/Jahr): 
▪ Annahme: Laden E-Boot tagsüber, Kühlschrank intelligenter gesteuert – 

50 % Autarkie 
▪ Ca. 1000 € Stromkostenverminderung (2500 kWh) 
▪ Zusätzlich Einspeisevergütung ~ 200 € (2500 kWh) 

 

• Heizung wird zeitgesteuert, Heizung nur während offizieller Trainings- und 
Nutzungszeiten 

• Durchflussreduzierung für das Wasser 

• Im Sommer wurde die Heizung komplett abgeschaltet 

• Warmwassererzeugung im Sommer nur auf Basis von Sonne 

• Duschetikette 
o Nass machen, einseifen, abspülen 
o max. 3 min, max 3 x Knopf drücken 

• Heizung im Winter vom Aufenthaltsraum über den Kamin 

• Heizung des Bootshauses 
o Kraftraum wird auf 16° geheizt 
o Umkleideräume werden auf 16° geheizt  

 
~ 40% Gas-Energie-Einsparung. 
 

  

15. Verschiedenes:  
 
▪ Termine 2023: 

o Abteilungsversammlung Rudern 17. März, 19 Uhr 
o Meisterfeier ;-) 
o Arbeitstag 01.04.2023 
o Anrudern 15. April 
o Vereinsgeburtstag 1. August, 17 Uhr 
o Beachvolleyballwoche 
o Drillen, Grillen, Chillen 4x in den Sommermonaten -> Alle Abteilungen 

eingeladen! 
▪ 17. Juni, 08. Juli, (1. August), 19. August, 16. September 

o Arbeitstag 21.10.2023 
o Abrudern 28. Oktober 
o Skibasar 1. Adventssamstag 

▪ Lara Rosenstengel nominiert zur HSK-Sportlerin 2023: 
 
Basti Papenkort: 

  



 
Unterstützung bei Vermietung des Bootshauses gesucht: 

• Anfragekoordination 

• Schlüsselausgabe + Rücknahme 

• Geldannahme + Weiterleitung 
 
Bernd Feldmann: 
Jeder ist eingeladen, mit offenen Augen durchs Haus zu gehen und unser Vereinsheim in 
Schuss zu halten. 
 
Einladung zum Picknick und zur „Nachbesprechung“. 
 

 

 

 

 

 

      

___________________________       ________________________________ 

Stefan Feldmann, 1.Vorsitzender        Olaf Müller, Schriftführer 


